

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes
Dimanche des Rameux
Culte avec AG

Textes proposés

Esaïe 50. 4-7

Philippiens 2.1-11

Marc 11.1-10

Traduction Nouvelle Bible Segond

Cantiques proposés

AEC 97 Dieu le Seigneur est Roi

AEC 734 Marche en ma présence

AEC 233 O Dieu tu es fidèle

AEC 595 Qui donc a mis la table

AEC 882 Que la grâce de Dieu

Moment musical

SALUTATION ET INVOCATION

Grâce miséricorde vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ notre sauveur. Amen

Bien aimés, soyez les bienvenus même si c'est Dieu qui nous accueille, en ce lieu, en ce dimanche des Rameaux.

Dimanche aussi prévu pour l'Assemblée Générale de l'Association culturelle de notre paroisse.

L'Assemblée Générale sera intégrée à la célébration juste après la cène. Ensuite, nous poursuivrons avec la prière d'intercession, et finirons par l'envoi et la bénédiction.

Pour entrer dans la présence de Dieu, je vous invite à la prière

Seigneur, fais-nous revenir à toi.

Fais briller sur nous ta lumière.

Interviens en faveur de ton peuple.

Laisse-nous vivre et célébrer ton nom.

Donne-nous de nous réjouir de ta présence parmi nous,

Donne-nous d'être disponibles à l'écoute de l'Évangile,
Donne-nous d'accueillir ton Saint-Esprit
Donne-nous de rencontrer Jésus-Christ.
Amen

Acclamons le Seigneur notre Dieu.

*Arc en Ciel 521 (1) https://youtu.be/05WtI5f_LQ

Nous chanterons pour toi, Seigneur.
Tu nous as fait revivre.
Que ta Parole dans nos cœurs.
A jamais nous délivre.

LOUONS LE SEIGNEUR

Dieu tu es grand ! Mais tu es Père.
Tu es puissant ! Et tu libères.
Dieu, tu es roi ! Et serviteur.
Tu es l'Alpha ! Mon frère, ma sœur.
Dieu créateur ! Toi mon intime.
Tu es Seigneur ! Bien que victime.
Tu es rocher ! Tu es promesse.
Dieu bouclier ! Mon allégresse.
Dieu, tu es Dieu ! L'inattendu.
Dieu merveilleux ! Tu es Jésus.

Cantique 97 : Dieu le Seigneur est Roi (1 ,2, 3)

<https://youtu.be/kRZGhWaHtlg?si=VXAzqHuPFYNfJo22>

CONFESSION DE PECHE

Écoutons la parole qui nous mène à la repentance

Dans l'évangile de Jean, Jésus dit : Moi je suis la lumière de monde, si quelqu'un marche avec moi, il n'avancera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie. (*Silence*)

Confions-nous entièrement au Seigneur par cette prière

Seigneur, nous voulons confesser que parfois nous marchons dans les ténèbres.

Aujourd'hui, nous voulons te remettre tout ce qui n'est pas vécu dans ta clarté.

Ces coins sombres de notre vie qui n'ont pas été visité par ta lumière.
Ces écrans que nous mettons entre nos passés et ton pardon, entre
notre présent et ton appel, entre notre avenir et ton espérance.

Pardonne-nous car nous sommes oublieux de tes bénédictions, boiteux
dans notre foi, peureux dans nos décisions.

Nous te remettons notre orgueil, à moins que ce ne soit nos craintes, qui
nous cachent ta lumière et nous empêchent de te faire pleinement
confiance.

Seigneur, nous nous confions en toi, tu es une lampe sur notre chemin.
Viens nous éclairer et prend pitié

Amen.

*Arc en Ciel 403 <https://youtu.be/NBDyh9NhyuE>

Si devant toi nous ne sommes
Que poussière et corruption,
Immense est ta compassion.
Tu voulais sauver les hommes :
Tu nous donnas Jésus-Christ,
Tu donnes le Saint-Esprit.
Tu fais grâce au plus rebelle
Dès qu'il te cherche et t'appelle.
Que pour la vie éternelle,
Tu nous gardes, Dieu fidèle.

ANNONCE DU PARDON

Recevoir le pardon de Dieu, c'est dire **oui à la vie**, la vie toute entière.
Hier est passé, demain n'est pas encore là, mais aujourd'hui Dieu est
parmi nous.

En Jésus-Christ, Dieu nous pardonne, nous libère et nous éclaire.
Qu'il nous conduise à dire **oui** à la vie toute entière, **oui**, jusqu'à la vie
éternelle.

**Chantons notre reconnaissance au Seigneur pour le don de son pardon et de
son amour.**

***Arc en Ciel 430 (4) <https://youtu.be/kMeNKEll0Zw>**

Tu m'aimeras toujours ! Ni la mort, ni le monde,
Ne peut me séparer, mon Dieu, de ton amour.
Où le mal abonda, ta grâce surabonde ;
Permits, Seigneur, qu'au long des jours
Tout mon cœur te réponde
Et que je t'aime sans détours,
Toi qui m'aimes à toujours !

VOLONTÉ DE DIEU

Pardonnés et libérés, écoutons comment vivre et habiter le don du pardon.

Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur. Réjouissez-vous !

Manifestez de la douceur envers tous et toutes.

Le Seigneur est proche....

Ne vous inquiétez de rien, mais en toute circonstance, demandez à Dieu, dans la prière, ce dont vous avez besoin, demander-le lui avec un cœur reconnaissant.

(Philippiens 4. 4)

***Arc en Ciel 428 (2) <https://youtu.be/NSq26TBgWeQ>**

Comme un enfant, je veux sans crainte
T'offrir ma vie jour après jour,
J'aimerai ta parole sainte
Je compterai sur ton secours

LECTURE BIBLIQUE

Avant la lecture biblique, je vous invite à la prière afin qu'elle devienne pour nous parole de vie.

Prière d'illumination

Dieu de tendresse, ne laisse pas nos soucis entraver notre marche à la rencontre du Christ ; éveille en nous l'intelligence du cœur qui nous prépare à accueillir ta Parole et qui nous fait entrer dans la propre vie de ton Fils, lui qui règne pour les siècles des siècles. Amen.

Esaie 50. 4-7

4 Le Seigneur DIEU m'a donné le langage des disciples, pour que je sache soutenir par une parole celui qui est épuisé ; chaque matin, il éveille, il éveille mon oreille, pour que j'écoute à la manière des disciples.

5 Le Seigneur DIEU m'a ouvert l'oreille, et moi, je ne me suis pas rebellé et je ne me suis pas déroché. 6 J'ai livré mon dos à ceux qui me frappaient et mes joues à ceux qui m'arrachaient la barbe ; je ne me suis pas détourné des insultes et des crachats. 7 Mais le Seigneur DIEU m'a secouru ; c'est pourquoi je n'ai pas été confus, c'est pourquoi j'ai rendu mon visage semblable à du granit, sachant que je n'aurais pas honte.

Philippiens 2.6-11

6 Lui qui était vraiment divin, il ne s'est pas prévalu d'un rang d'égalité avec Dieu, 7 mais il s'est vidé de lui-même en se faisant vraiment esclave, en devenant semblable aux humains ; reconnu à son aspect comme humain, 8 il s'est abaissé lui-même en devenant obéissant jusqu'à la mort — la mort sur la croix. 9 C'est pourquoi Dieu l'a souverainement élevé et lui a accordé le nom qui est au-dessus de tout nom, 10 pour qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre, 11 et que toute langue reconnaisse que Jésus-Christ est le Seigneur à la gloire de Dieu, le Père.

Marc 11.1-10

1 Alors qu'ils approchent de Jérusalem, vers Bethphagé et Béthanie, près du mont des Oliviers, il envoie deux de ses disciples 2 en leur disant : Allez au village qui est devant vous ; sitôt que vous y serez entrés, vous trouverez un ânon attaché, sur lequel aucun homme ne s'est encore assis ; détachez-le et amenez-le. 3 Si quelqu'un vous dit : « Pourquoi faites-vous cela ? », répondez : « Le Seigneur en a besoin ; il le renverra ici tout de suite. » 4 Ils s'en allèrent et trouvèrent un ânon attaché dehors, près d'une porte, dans la rue ; ils le détachent. 5 Quelques-uns de ceux qui étaient là se mirent à leur dire : Qu'est-ce que vous faites ? Pourquoi détachez-vous l'ânon ? 6 Ils leur répondirent comme Jésus l'avait dit, et on les laissa aller. 7 Ils amènent à Jésus l'ânon, sur lequel ils lancent leurs vêtements ; il s'assit dessus. 8 Beaucoup de gens étendirent leurs vêtements sur le chemin, et d'autres des rameaux qu'ils avaient coupés dans la campagne. 9 Ceux qui précédaient et ceux qui suivaient criaient : Hosanna ! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! 10 Béni soit le règne qui vient, le règne de David, notre père ! Hosanna dans les lieux très hauts !

Cantique 734 : Marche en ma présence (1,2,4)
<https://youtu.be/ajTCNJCi1IQ?si=ILrUijWg43AISQI>

PREDICATION

Comme le texte de l'évangile qui nous est proposé, le dimanche des rameaux nous rappelle l'entrée messianique de Jésus dans la ville de Jérusalem.

C'est à Jérusalem que le ministère terrestre de Jésus se termine.

Les quatre évangiles (les synoptiques et Jean) divergent pour raconter le ministère de Jésus, mais ils se rejoignent étonnamment pour présenter ses derniers jours à Jérusalem. À commencer par son arrivée sur le dos d'un âne, accompagné, acclamé, accueilli par la foule comme le Messie. Une acclamation qui interroge quand même parce que la même foule qui l'accueille comme le messie attendu, quelques jours après demande sa crucifixion.

Même l'arrivée de Jésus acclamé Roi et qui avance au pas et sur la monture d'un ânon pose des questions. Comme s'il y a beaucoup de contradiction. Un homme acclamé Roi, envoyé du Dieu tout puissant fini sur la croix.

En effet, dans chacun des évangiles, la traversée de Jéricho et l'entrée de Jésus et ses disciples à Jérusalem marquent le début de la dernière partie du voyage de Jésus sur la terre.

Et étrangement, ce qui se passe le jour des rameaux c'est l'accomplissement de ce qui était dit par rapport à la venue du jour du Seigneur ou le jour de la venue du messie, selon l'oracle et la prophétie du prophète Zacharie. Et ce qui émeut ici, ce n'est pas tant l'entrée de Jésus, mais la puissance symbolique de la ville, liée à l'identité de celui qui va y entrer.

En effet, Jésus et ses disciples font une halte sur le mont des Oliviers. Et selon l'oracle du prophète Zacharie (Zachari 14.4), c'est sur la montagne des oliviers que Dieu posera ses pieds.

Marc parle d'un ânon, mais Mathieu ajoute une ânesse à l'ânon. Et il dit que Jésus s'assis sur eux. Étrange équipage pour un seul homme !

Comment chevaucher deux montures à la fois ? En effet il s'agit encore de l'accomplissement de ce qui est écrit dans le livre du Prophète Zacharie (Zacharie 9,9) je cite : « Pousse des cris de joie, fille de Jérusalem ! Voici ton roi vient à toi ; il est juste et victorieux, il est humble et monté sur un âne, sur un âne, le petit d'une ânesse. »

En effet, en entrant dans Jérusalem, Jésus s'engage sur le chemin de sa passion en pleine liberté, avec la lucidité d'un prophète. Il vient accomplir les Écritures. Le Messie entre dans la ville, mais sur une monture peu glorieuse, symbole d'humilité et de paix. Jésus est le roi « doux et humble de cœur » qui s'offre à l'accueil ou au refus de la ville de Jérusalem.

Quand Jésus envoie les deux disciples chercher l'ânon, il leur dit si on vous demande pourquoi vous faites cela ? Vous répondez : « Le Seigneur en a besoin ». Et c'est ce que les disciples ont fait et c'est ce qui a permis que la Parole soit accomplie. Les disciples ont obéi. Ils vont prendre un ânon qui ne leur appartient pas. Un ânon, un bien de grande valeur, une richesse...ils viennent le prendre, le détacher, ils couraient le risque d'être traités comme des voleurs. Mais Jésus les envoie disant : Dites que le Seigneur en a besoin.

« Le Seigneur en a besoin ». Le Seigneur créateur de l'univers, à qui tout appartient a des besoins. Quel paradoxe !

Dans Exode 19. 5, nous lisons :

⁵ Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, vous m'appartiendrez entre tous les peuples, car toute la terre est à moi.

Dans Lévitiques 25.23 : le pays est à moi, vous êtes chez moi comme étrangers et comme habitants.

Psaume de David : Tous les animaux sont à moi, toutes les bêtes des montagnes par millier.

Encore dans le Livre du prophète Aggée : l'argent est à moi, l'or est à moi, dit l'Éternel des armées.

Le Créateur du monde et de tout ce qui s'y trouve a donné la gestion de tout aux hommes. Il ne se sert de rien de ce qui est à Lui, sans la permission des administrateurs!

Il ne nous oblige pas, Il ne nous manipule pas, Il invite. Jésus S'est donné à nous et pour nous. Il s'est donné complètement et entièrement, sans réserve.

Il ne possédait rien sur cette terre. Il a dû emprunter une crèche pour sa naissance, un bateau pour traverser la mer, une chambre haute pour célébrer la Sainte-Cène, et un sépulcre pour se faire enterrer. Il entra dans Jérusalem sur un ânon emprunté.

Il a besoin de ses disciples aussi pour que sa royauté puisse se manifester. Les disciples qu'ont-ils fait ? Ils ont écouté la Parole de Jésus, et ils ont obéi. Et c'est grâce à leur écoute et à leur obéissance que la Parole peut faire son chemin et que Jésus la Parole vivante de Dieu arrive au bout de sa mission.

Sa mission c'est de nous ramener à Dieu, nous réconcilier avec Dieu. C'est pour cela qu'il a accepté non seulement d'habiter notre finitude, notre humanité, mais d'accepter d'être défiguré et mort pour nos péchés.

Le passage de la lettre de Paul aux Philippiens nous parle de cette obéissance de Jésus. Jésus, Fils de Dieu et vrai Dieu qui s'est dépouillé de son être égal à Dieu, pour devenir non seulement homme mais esclave, esclave du péché, et précisément de notre péché. Ceci pour nous sauver et pour rendre notre dignité d'enfant de Dieu.

Jésus, il a fini sa mission, maintenant, c'est à nous, Eglise de Dieu, à nous qui sommes devenus enfants de Dieu par notre baptême de continuer la mission. Et en tant que enfants de Dieu, nous devons grandir aussi pour devenir disciples. Disciples engagés dans l'écoute. Selon le passage du livre du prophète Esaïe notre première lecture (Esaïe 50.4 : Chaque matin, il éveille, il éveille mon oreille, pour que j'écoute à la manière des disciples. Disciples engagés aussi dans l'obéissance, comme ces deux disciples que Jésus a envoyés prendre ce

dont il a besoin pour que la Parole s'achemine et puisse être proclamée, entendue reçue par le monde entier.

Oui le Seigneur a besoin de nous, de notre temps, de notre talent, de notre obéissance, de notre disponibilité pour accomplir son projet de paix.

Tout à l'heure nous aurons notre assemblée, Si nous sommes là aujourd'hui, à cette Nième assemblée de notre Association Cultuelle, c'est parce que beaucoup avant nous se sont engagés, se sont rendus disponibles, obéissants pour faire avancer l'œuvre de Dieu.

A différents niveaux, chacun d'entre nous doit pouvoir s'investir, s'engager pour le rayonnement de notre Eglise et de l'avancement du royaume de Dieu.

Nous sommes sans cesse appelés à se mettre à l'écoute et à se mettre au service de Dieu et au service des uns et des autres.

Tout à l'heure, nous aurons notre AG et nous voulons déjà remercier et encourager ceux qui ont accepté de se mettre au service de Seigneur en se proposant de faire partie du Conseil presbytéral.

Nous voulons exprimer aussi notre reconnaissants envers ceux qui jusqu'ici ont pris le temps de s'investir et de donner le meilleur d'eux-mêmes pour le bon fonctionnement de l'église et pour l'œuvre de Dieu.

Ceux qui sont membres du CP, ceux qui l'étaient, peuvent confirmer que c'est un endroit où nous pouvons vraiment grandir en confiance, en compréhension en compétence et en tolérance.

Pourtant ce n'est pas le seul endroit dans l'église pour pouvoir bien grandir. Là où tu trouves la joie de te mettre au service des autres et du Seigneur, c'est là que Dieu vient bénir et soutenir tes dons pour que ceux-ci contribuent au développement et deviennent bénédiction.

Que chacun de nous puisse donner le meilleur de nous même **et** ce dont le Seigneur a besoin pour l'avancement de son règne.

Amen

JEU D'ORGUE

Cantique 233 : O Dieu tu es fidèle

<https://youtu.be/do7uFUUIIA?si=8vUMoVddzU78NO17>

CONFESSION DE FOI

Éclairés et rassemblés par la Parole de Dieu nous affirmons notre foi :

Avec Jean-Baptiste : « Voici l'agneau de Dieu qui ôte les pêches du monde »

Avec André : « Nous avons trouvé le Messie »

Avec Natanael : « Maître, tu es le Fils de Dieu, Roi d'Israël »

Avec les Samaritains : « Nous savons qu'il est véritablement le Sauveur du monde »

Avec Pierre : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant »

Avec Marthe : « Tu es le Christ, le Fils de Dieu, celui qui vient dans le monde »

Amen

*Arc en Ciel 251 (3)

Bénédictions tous Dieu, notre Père,

Et Jésus Christ, notre Sauveur.

Bénédictions l'Esprit de lumière,

Lui qui habite dans nos cœurs.

Dieu trois fois saint, fais-nous un jour

Franchir le seuil de ton séjour.

Alléluia, Alléluia !

ANNONCES ET OFFRANDE

PRIÈRE POUR L'OFFRANDE :

Seigneur, avec l'offrande que voici, nous élevons nos mains pour te rendre grâce.

Apprend - nous à la partager avec celle et ceux que tu nous as confiés.

Béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen

Cantique 595 : Qui donc a mis la table (1,2,3)

https://youtu.be/HvrvXcdKW44?si=1pG_JYKN2E2Z8UW0

SAINTE CÈNE

Préface

Il est vraiment juste et bon de te rendre grâce, toujours et en tous lieux, Père tout-puissant, Dieu éternel, auteur de toute création visible et invisible.

Car dans ta sagesse et ta bonté, tu as préparé nos cœurs à reconnaître ton Fils comme Sauveur du monde.

Par lui, la vie éternelle nous a été manifestée, la lumière a resplendi dans nos ténèbres.

C'est pourquoi, avec l'Eglise universelle, avec l'armée des cieux, avec les patriarches et les prophètes, avec les justes de tous les âges, nous proclamons ta gloire, et d'une seule voix nous chantons...

*Arc en Ciel 861 <https://youtu.be/hkITum8kPTo>

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !

Éternel, ô roi des cieux !

L'univers entier de ta gloire est rempli !

Hosanna au plus haut des cieux !

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !

Hosanna au plus haut des cieux !

Institution

Jésus célébra la Pâque avec ses disciples.

Il prit du pain, et après avoir rendu grâce, le rompit et le leur donna en disant : "Prenez, mangez, ceci est mon corps donné pour vous, faites ceci en mémoire de moi."

De même, après le repas, il prit une coupe, et après avoir rendu grâce, il la leur donna en disant : "Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de la nouvelle alliance, répandu pour vous et pour un grand nombre, pour le pardon des péchés, faites ceci chaque fois que vous en boirez, en mémoire de moi".

"En vérité, je vous le dis : je ne boirai plus désormais de ce produit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai avec vous, nouveau, dans le Royaume de mon Père.

Que toute créature fasse silence...

Prière

Maintenant, Seigneur, tout est entre tes mains.

Nous avons préparé la table. Viens toi-même la présider.

Seigneur notre Dieu, toi qui nous rassembles et nous invites, réveille en nous le désir et l'attente de la venue de ton Fils.

Envoie ton Saint-Esprit pour que nous recevions, en ce pain et en ce vin, la réelle présence de Jésus-Christ, ton Fils bien-aimé dans nos vies.

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal. Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la Gloire aux siècles des siècles. Amen

*Arc en Ciel 592 (2) <https://youtu.be/L9LZUJInFbo>

Refrain

Seigneur, tu es notre joie, notre vie, notre espérance.
Seigneur, tu es notre joie ; nous ne sommes rien sans toi.
Dans ce monde qui a faim
Tu nous invites à la table
Dans un merveilleux festin,
Ton corps devient notre pain.

Invitation à la cène

Voici le repas que nos mains ont préparé mais où Lui-même nous donne nourriture.

Voici la table, par nous dressée, mais que Lui-même préside.

Voici la joie, par nous désirée, mais que Lui-même nous donne.

Voici le pain dont nous avons besoin et que Lui-même distribue.

“ Tout est prêt ” dit le Seigneur.

Venez, formons un cercle au autour de la table du Seigneur.

Fraction

Voici le pain de vie, celui qui mange de ce pain n'aura plus jamais faim.

Elévation

Voici la coupe de la nouvelle alliance, celui qui croit au Fils a la vie éternelle.

COMMUNION

Envoi

Le Seigneur Jésus Christ qui a été crucifié et ressuscité des morts, nous a donné son corps et son sang pour la rémission de nos péchés. Qu'il nous protège et nous fortifie par ces dons dans la vraie foi pour la vie Éternelle.

Allez dans la paix et dans la joie du Seigneur. Amen

ASSEMBLÉE GENERALE

PRIÈRE D'INTERCESSION

Seigneur, toi qui es notre Dieu et notre Père, en Jésus le Christ, tu es venu habiter notre terre.

Dans l'évangile nous lisons que tu as guéri le paralysé qui était porté par quatre amis ; nous te prions pour ceux qui sont malades et alités.

Tu as touché le lépreux qui criait son exclusion :

Nous te prions pour ceux qui se sentent abandonnés, qui ont le sentiment qu'il n'y a pas de place pour eux dans notre société.

Tu as parlé avec la veuve de Nain qui avait perdu son fils unique ;

Nous te prions pour ceux qui sont seuls, qui n'ont personne avec qui partager leurs joies, leurs peines, leurs rires et leurs questions.

Tu as été adopté par Joseph.

Tu as donné du souci à tes parents, tu as confié Marie à ton disciple ;

Nous te prions pour les familles, qu'elles soient des espaces de parole et de vie ; des refuges où chacun se découvre inconditionnellement aimé.

Tu as dit à tes disciples que c'est à l'amour qu'ils auront les uns pour les autres qu'ils seront reconnus comme disciples ;

Nous te prions pour ton Eglise et pour tous ceux qui te suivent, que l'amour soit la motivation de toutes nos actions. L'amour pour toi, l'amour pour les autres surtout en cette nouvelle phase de la vie de notre paroisse. Bénis soit tu Seigneur pour les siècles des siècles.

Amen

EXHORTATION

Dieu est avec nous dans tous les moments de nos vies.

Lorsque les soucis et les peines sont trop lourds à porter par nous-mêmes, sachons nous décharger de notre fardeau et de notre croix sur Lui.

Il veille sur nous et nous accompagne.

Il nous exauce lorsque nous en faisons la demande.

Avec le Seigneur, allons sur les chemins de la vie.

BENEDICTION

Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de toute paix dans la foi, pour que vous débordiez d'espérance, par la puissance du Saint-Esprit.

Allons dans la paix du Seigneur. Amen !

Cantique 882 : Que la grâce de Dieu <https://youtu.be/6FPswteaSlg?si=Ajb08LcP7e3nvoV9>

Moment musical